





TAXE FONCIÈRE 2023 : 0% D'AUGMENTATION DU TAUX COMMUNAL À VAUHALLAN

ors du vote du budget, l'État a prévu une augmentation cette année des valeurs cadastrales de 7,1%. Cette revalorisation impacte la part communale de la taxe foncière 2023. En conséquence et compte tenu du niveau actuel de l'inflation, la municipalité de Vauhallan n'a pas souhaité augmenter le taux d'imposition communal pour 2023 malgré l'accroissement des dépenses lié à la conjoncture.

LA MUNICIPALITÉ S'ENTOURE DE JEUNES

amille LUCAS
effectue son
apprentissage
à la Mairie de

Vauhallan. Arrivée pour un stage en fin d'année en 2021, elle a ensuite réalisé sa dernière année de Licence « Gestion des administrations » en tant qu'apprentie, avant de rester au sein de l'équipe communale pendant la préparation de son Master « Manager en Ressources Humaines » jusqu'en 2024.

Par ailleurs, la municipalité se félicite d'avoir accueilli en juillet 2023 12 jeunes bénévoles de 15 à 17 ans dans le cadre du *Tremplin Jeune Citoyen*.



Camille LUCAS, apprentie à la Mairie de Vauhallan

Ces demiers, accompagnés par Madame Sonia MEZOUGHI, ont aidé cet été à l'entretien des bâtiments et des espaces verts.

Ainsi, par cette action, la municipalité de Vauhallan participe à promouvoir les métiers au sein des collectivités, voire à susciter des vocations.

BIENTÔT UN NOUVEAU CENTRE DE PROXIMITÉ INTERCOMMUNAL (CPI)

e Centre de Proximité Intercommunal (CPI) de Saclay, dépendant de la CPS (Communauté d'agglomération Paris-Saclay) et installé sur la commune de Saclay, a compétence depuis plusieurs années pour gérer les voiries, une partie des espaces verts, la propreté urbaine et l'éclairage public des communes de Saclay, Vauhallan et Igny.

La commune de Saclay qui va connaître une très forte urbanisation dans les prochaines années a décidé de sortir du CPI de Saclay à compter du 1er janvier 2024.

Les compétences du CPI vont donc évoluer pour se recentrer uniquement sur les communes de Vauhallan et Igny. Les locaux occupés à Saclay devant être libérés dès cet automne, le futur CPI Igny-Vauhallan va s'installer au centre technique d'Igny et au stade Joliot-Curie de Vauhallan, notamment dans les locaux des anciens vestiaires du stade.

Cette installation provisoire au stade de Vauhallan a été étudiée pour être compatible avec l'activité du club de pétanque et pour ne pas compromettre le futur projet d'installation d'un poney club sur l'ancien terrain de football.

La nouvelle organisation du CPI, commune à Vauhallan et Igny, doit répondre aux attentes notamment en termes de proximité et de réactivité.

EXPOSITION « ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ » : DU 25 SEPTEMBRE AU 1^{ER} OCTOBRE 2023

ans le cadre du Forum de la Transition Écologique, une exposition intitulée «Atlas de la biodiversité sur le territoire de la Communauté Paris-Saclay» aura lieu du 25 septembre au 1^{er} octobre à la bibliothèque de Vauhallan.

Venez nombreuses et nombreux découvrir d'une part la faune et la flore des prairies, bois, lisières, des zones humides ainsi que des milieux agricoles et aquatiques de notre territoire et d'autre part les concepts de trames verte, noire, blanche et brune.

FORUM DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE IGNY-VAUHALLAN-SACLAY : du 29 septembre au 7 octobre 2023

es communes de Vauhallan, d'Igny et de Saclay se sont associées pour organiser la 3° edition du Forum de la Transition Écologique du 29 septembre au 7 octobre. Cette édition 2023 est dédiée à l'eau, une ressource rare à préserver sur le Plateau de Saclay.

Des animations variées

y seront proposées telles que conférence-débats,

Portes Ouvertes au Jardin de Cocagne-Limon, nettoyage citoyen, présentation de la renaturation du ru de Vauhallan couplée à une exposition animée sur la biodiversité dans le Bassin des Sablons, festival de la

vigne, exposition à la bibliothèque

sans oublier les nombreux ateliers (co-réparation vélo, balade à vélo, opération de distribution de compost/broyage, initiation à l'apiculture, etc.). Des activités seront aussi dédiées aux scolaires et aux jeunes du Centre de Loisirs.

Venez nombreuses et nombreux découvrir comment protéger notre planète et gérer durablement la ressource en eau!

NETTOYAGE D'AUTOMNE : dimanche 1er octobre de 10h à 12h

Forum de la Transition Écologique,

ans le cadre d'Essonne Verte Essonne Propre portée par le Conseil Départemental et du Forum de la Transition Ecologique, les communes de Vauhallan et d'Igny invitent les Vauhallanaises et les Vauhallanais à participer à l'action collective du nettoyage de Vauhallan!

Rendez-vous le dimanche 1er octobre de 10h à 12h en haut du chemin du Trou Rouge au niveau de la chaîne (près des chevaux).

Nous vous recommandons de venir avec de **bonnes chaussures** pour arpenter votre parcours et de vous munir de **gants** (de jardinage). Des sacs vous seront fournis sur le point de rendez-vous.



Nous vous attendons nombreuses et nombreux pour contribuer à la propreté de notre village!

LA FÊTE DE LA SCIENCE : objectif sciences du 2 au 14 octobre 2023

a Fête de la science s'invite à la Bibliothèque Gérard de Nerval de Vauhallan! Cette nouvelle édition porte sur les thématiques du E-sport et de l'Astronomie.

Adultes, enfants, scientifiques ou non, prenez part à ces animations !

E-SPORT:

 Du 2 au 7 octobre (aux horaires d'ouverture):
 Exposition sur le E-sport!
 À l'approche des Jeux Olympiques de 2024, venez découvrir cette



pratique compétitive du jeu-vidéo qui mêle sport et nouvelles technologies.

• Samedi 7 octobre de 15h à 18h : Tournoi retrogaming de jeux-vidéo (à partir de 11 ans) ! Des souvenirs pour certains ou une découverte pour d'autres, cet après-midi est idéal pour profiter de jeux-vidéo cultes. En accès libre, dans la limite des places disponibles.

Ces exposition et animation sont proposées par l'association de sport électronique « GIV » de la Ville-du-Bois.

ASTRONOMIE:

Du 9 au 14 octobre (aux horaires d'ouverture) :
 Exposition « Ciel, miroir des cultures », proposée par l'Association Française d'Astronomie (prêt de la Médiathèque Départementale de l'Essonne). Venez



observer la diversité des représentations du ciel à travers les âges et les cultures et découvrir l'évolution des connaissances astronomiques.

 Mercredi 11 octobre de 14h à 15h et de 15h30 à 16h30: Atelier jeu « Astronaute sur la lune » (à partir de 7 ans) avec Mathilde GAUDEL, jeune astrophysicienne.
 Votre vaisseau spatial doit alunir d'urgence! Quels objets devez-vous emporter pour arriver à bon port? Testez vos connaissances sur les propriétés de la lune afin de devenir un ou une véritable astronaute!

Inscriptions: biblio@vauhallan.fr • 01 69 35 53 03

Plus d'informations :

biblio@vauhallan.fr • 01 69 35 53 03 Retrouvez le **programme complet** sur : fetedelascience.fr • paris-saclay.com



PORTES OUVERTES FRANCE SERVICES: du 3 au 12 octobre 2023

es journées
Portes ouvertes
France Services*
se dérouleront
en octobre 2023
au sein du Patio (1 rue
Jules Ferry à Igny) avec la
participation des opérateurs
et la mise en place de
diverses actions :

- mardi 3 octobre à 10h:
 Atelier « Gestion du budget », proposé par l'Union Départementale des Associations Familiales (UDAF);
- jeudi 5 octobre à 14h: Présentation de l'Espace France Services d'Igny et visite des locaux;
- jeudi 12 octobre à 10h : Conférence d'information sur le Groupement Prévention Retraite Île-de-France (PRIF et Neosilver) et les actions consacrées au bien-vivre à tout âge.

Pour rappel, France Services est un dispositif national labellisé par l'État qui permet à chaque citoyen d'accéder dans un lieu unique aux principaux services publics (Pôle Emploi, Allocations Familiales, la Poste, Assurance Maladie, etc.).

* Sur inscription au Patio au 01 69 33 11 41



EXPOSITION « HISTOIRE DU QUARTIER DES CASTORS » : samedi 14 et dimanche 15 octobre 2023

S

uite à l'appel à témoignages, la municipalité propose une **exposition sur** l'histoire des Castors, quartier construit dans les années 1960. Rendez-vous à la salle Geneviève Gallois, allée des Écoles les samedi 14 et dimanche 15 octobre entre 14h à 18h.

SEMAINE D'INFORMATION SUR LA SANTÉ MENTALE (SISM) : activités les lundi 16, mercredi 18 et jeudi 19 octobre 2023

ans le cadre de la Semaine d'Information sur la Santé Mentale (SISM), le **CCAS de Vauhallan** a construit avec la **bibliothèque Gérard de**

Nerval et la Maison de la Petite Enfance un panel d'activités gratuites, destinées pour les tout-petits et nos aînés.

Ainsi, la Maison de la Petite Enfance (MPE) proposera, **salle de la Passerelle**, allée des Écoles :

Lundi 16 octobre : Séances d'ostéopathie pour les tout-petits

• de 17h à 18h ou de 18h à 19h : pour les bébés de 3 mois à 3 ans (6 familles maximum pour chaque séance).

Mathilde CHAUDAT, ostéopathe au cabinet médical de Vauhallan, formée à la prise en charge des nourrissons et de l'enfant, animera ces séances.

Mercredi 18 octobre : Ateliers « massage bébés »

- de 16h à 17h : pour les parents de bébés de 1 à 9 mois (6 familles maximum) ;
- de 17h à 18h: pour les parents de bébés de 10 à 12 mois (6 familles maximum).

Audrey DUCHATEL, auxiliaire de puériculture spécialisée dans l'accompagnement périnatal, sera présente afin de sensibiliser les parents au massage des bébés. Les parents pourront s'exercer, sur des poupons ou sur leur bébé, à des mouvements favorisant le bien-être et à l'apaisement des tout-petits.

Inscriptions auprès de Madame Catherine GIQUEL (MPE) au 01 69 35 53 09 ou de Madame Sonia MEZOUGHI (CCAS) au 01 69 35 53 13.

La bibliothèque accueillera l'animation « Musique et Bien-être », à destination de nos aînés, suivie d'un moment convivial autour d'un goûter, le jeudi 19 octobre de 14h à 16h. Cet atelier aura pour objectif de favoriser la détente et la relaxation par la mise en place d'un espace bien-être, détente, relaxation avec instruments de musique (bol tibétain, cloche à orage, etc.) et matelas de relaxation.

En parallèle, le jeudi 19 octobre de 14h à 16h à la salle la Passerelle, nos aînés pourront participer à l'activité « Mémoire et convivialité » afin de stimuler leur mémoire dans la convivialité. Jeux visuels, sensoriels et auditifs, stimulant les sens et la mémoire, seront au rendez-vous.

Le matériel de ces activités est prêté gracieusement par la bibliothèque départementale.

Plus de renseignements : 01 69 35 53 03 (bibliothèque) • 01 69 35 53 13 (CCAS)

VAU'HALLOWEEN: mardi 31 octobre 2023 dès 16h30

a Comtesse de Transylvanie et ses enfants ont la tristesse de vous faire part du décès du Prince Vlad TEPES, Prince de Valachie, dit Dracula, survenu tragiquement à Vauhallan une nuit de pleine lune à l'âge de 537 ans.

Une célébration aura lieu le mardi 31 octobre 2023 à Vauhallan.

La comtesse et ses vampires vous donnent rendez-vous, allée des Écoles dès 16h30,

· Salle des Jeunes pour le maquillage et

affutage des dents de vampires ;

- Salle Gallois pour les contes effrayants de Titane sur le monde de suceurs de sang;
- Salle des Arts
 Plastiques pour se
 recueillir auprès de
 la défunte famille;



Visuel de l'affiche, réalisé par Kiana SHATER





Pour nos adolescents, un film d'épouvante sur le monde de Dracula sera également diffusé.

Le cortège funéraire partira dès 18h30 de la place du village, défilé qui traversera les funestes bois maléfiques pour rejoindre le château de Dracula, salle Polyvalente, et assister au terrible bal des vampires dès 19h. Un goûter bien sanguinaire sera proposé aux petits comme aux grands.

Renseignements: comitedesfetes.vauhallan@gmail.com



DATES À VENIR

- Samedi 30 septembre de 9h à 12h : distribution de compost et opération de broyage, sur le parking de la Maison des Arts, en bas de l'allée des Écoles
- Samedi 30 septembre à 14h : Accueil des Nouveaux Vauhallanais
- Du 25 septembre au 1er octobre : Exposition « Atlas de la biodiversité sur le territoire de la Communauté Paris-Saclay », à la bibliothèque Gérard de Nerval
- Du 29 septembre au 7 octobre : Forum de la Transition Écologique Igny-Vauhallan-Saclay
- Dimanche 1er octobre de 10h à 12h : Nettoyage d'Automne dans le cadre d'Essonne Verte Essonne Propre et du Forum de la Transition Écologique. Rendez-vous en haut du chemin du Trou Rouge
- Dimanche 1er octobre de 14h à 17h30 : Balade à vélo commentée du réseau hydraulique du Plateau de Saclay (20 km sur terrain plat). Rendez-vous à 14h devant l'Abbaye de Limon
- Lundi 2 octobre de 19h à 21h : Inauguration ru de Vauhallan dans le Bassin des Sablons. Présentation du Syndicat Intercommunal pour l'Assainissement de la Vallée de la Bièvre (SIAVB). Exposition et presentation des oiseaux et de la flore présents sur le Bassin. Rendez-vous en salle Polyvalente
- Du 2 au 14 octobre : la Fête de la science, à la bibliothèque Gérard de Nerval
- Du 3 au 12 octobre : Portes Ouvertes France Services, au Patio à Igny
- Mardi 3 octobre à 14h : Sortie cinéma pour les Séniors à Bièvres
- Mercredi 4 octobre : Sécurité Routière : une journée **pour les séniors** (plus de 60 ans) à Longjumeau. Mettez à jour vos connaissances et découvrez comment vous déplacer quand la conduite n'est plus possible. Inscriptions au Centre Local d'Information et de Coordination Gérontologique: 01 69 80 59 72 - noa@hpgm.fr
- Samedi 14 et dimanche 15 octobre de 14h à 18h : Exposition « Histoire du quartier des Castors » à la salle Geneviève Gallois
- Lundi 16, mercredi 18 et jeudi 19 octobre : Semaine d'Information sur la Santé Mentale (SISM)
- Mardi 31 octobre dès 16h30 : Vau'Halloween, allée des Écoles

HISTOIRES À VAUHALLAN : avant, après, Vauhallan village en Hurepoix

es Vauhallanais ont reçu dans leurs boîtes aux lettres une publicité avec la reproduction d'une carte postale (voir ci-contre) datant des années 1910.



Vue générale 1910. Collection Syndicat d'Initiative

Un siècle plus tard, voici pratiquement la même vue prise par Jacques DE GIVRY, célèbre photographe de la Vallée de la Bièvre et du plateau de Saclay, exposée dans la salle du conseil municipal et dans son ouvrage « Plateau de Saclay - Racines d'avenir* ».



Village vu de Limon - © JDG 2005

Les terres cultivées, avec en particulier la *cueillette* des fraises au premier plan, sont aujourd'hui remplacées par quelques nouvelles habitations mais surtout par des arbres. Ces derniers ont poussé naturellement ou

ont été plantés comme ces *pruniers* en fleurs, non pour leurs fruits, mais pour en faire de la goutte à l'époque où passait le bouilleur de cru, qui s'installait au lavoir* de la Grande Fontaine jusque vers 1975.

De droite à gauche, on retrouve la *mairie* de 1886, l'école primaire* devenue la cantine scolaire, le domaine avec le château de Bois Maison* aujourd'hui lotissement, l'église* et presbytère, la petite place aux « Prés de la foire » et ses tilleuls* de 1825, le second lavoir de 1907, détruit vers 1965, lors de l'agrandissement de la place nommée Général Leclerc*

Le Syndicat d'Initiative (SI) de Vauhallan rappelle que la centaine de cartes postales agrandies et encadrées* par Léon BOUCHER, offertes par son fils Philippe à notre association, sont visibles dans son local d'accueil.

*Dossiers consultables au SI

Plus de renseignements : sivauhallan.com

Lundis 9 et 23 octobre

PASSAGE DE LA BALAYEUSE

à Vauhallan. Nous vous remercions de veiller à ne pas laisser votre voiture sur la chaussée les jours de son passage. Merci pour votre compréhension.

https://www.facebook.com/Vauhallan

Vauhallan à la Une

mensuel municipal d'informations de la commune de Vauhallan

ISSN 2801-3220 (version papier) ISSN 2802-2629 (version numérique)

10 Grande rue du 8 mai 1945, 91430 Vauhallan - 01 69 35 53 00 communication@vauhallan.fr

Directrice de la rédaction : Sandie Gombart - Directeur de publication : Bernard Gleize – Comité de rédaction et de relecture de Vauhallan -Conception et impressions : Parango Photos: Mairie de Vauhallan et partenaires – Tirage: 916 exemplaires Dépôt légal : septembre 2023

Mairie de Vauhallan • 10 Grande Rue du 8 Mai 1945 • 91430 Vauhallan 01 69 35 53 00 / communication@vauhallan.fr / www.vauhallan.fr